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ATA N.º 239/2016  
 

SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 18 DE NOVEMBRO DE 2016  
 Aos dezoito dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezasseis, reuniu 
em sessão ordinária, previamente convocada, a Assembleia Municipal de Oliveira 
de Frades, no salão nobre dos Paços do Município, sob a presidência de Abel 
Joaquim Tavares Dias, tendo como primeira secretária, Esmeralda de Almeida Reis 
Serrano e como segunda secretária, Sónia Filipa Araújo Nogueira, com a seguinte 
Ordem de Trabalhos: -------------------------------------------------------------------------------------------  
1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  
A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ---------------------------------------  
B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  
C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  
2. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  
3. RELATÓRIO DO AUDITOR EXTERNO SOBRE A INFORMAÇÃO ECONÓMICA, 
FINANCEIRA E ORÇAMENTAL - CONHECIMENTO. -----------------------------------------  
4. REGIME ESPECIAL DE LEGALIZAÇÃO - CERTIDÕES DE INTERESSE PÚBLICO. ---------  
5. PROTOCOLO CELEBRADO ENTRE O MOF E A FREGUESIA DE S. VICENTE DE LAFÕES 
- ASSUNÇÃO DE COMPROMISSO PLURIANUAL. --------------------------------------------  
6. TRANSPORTES ESCOLARES - ANO LETIVO 2016/2017 - ASSUNÇÃO DE 
COMPROMISSO PLURIANUAL. ---------------------------------------------------------------  
7. 5.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2016. --------------------------------------------------  
8. 5.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2016-2019. -------------------------  
9. MAPAS DE PESSOAL. -------------------------------------------------------------------  
10. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO ORÇAMENTO 2017. ---------------------------------  
11. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DAS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2017-2020. -------  
12. AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO EM 
2017. ------------------------------------------------------------------------------------------  
13. ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE DIREÇÃO 
INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL DE 
PLANEAMENTO, URBANISMO E AMBIENTE. -------------------------------------------------  
14. ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE DIREÇÃO 
INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL 
ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA. -----------------------------------------------------------  
15. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  
16. VISITA A ALGUMAS OBRAS. ------------------------------------------------------------  
 Assinaram a “Lista de Presenças”, para além dos mencionados, os seguintes 
membros da Assembleia Municipal: ----------------------------------------------------------------------   
 Pela Lista “Por Oliveira de Frades PPD/PSD.CDS.PP”: Serafim de Oliveira Soares; 
Jorge Manuel Mamede Soares; Arménio Rodrigues Quelhas; Ricardo José 
Figueirinhas Teles Dias; Teresa Margarida de Sousa Fernandes e Pedro Nuno Castro 
Ferreira.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Pela Lista “Partido Socialista - PS”: António Manuel da Silva Cabrita Grade; 
Pedro Marques Martins e Luís Manuel Martins Ribeiro; ---------------------------------------------  
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 E os seguintes presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – 
António Manuel Lopes Tavares; Pinheiro – Carlos Manuel da Silva Rosa; Ribeiradio – 
Hélder Miguel da Silva Costa; São João da Serra – Armando José Carreiro Ferreira; 
União das Freguesias de Arca e Varzielas – Jorge Marques da Silva Bandeira; União 
de Freguesias de Destriz e Reigoso – Luís Manuel Tavares dos Santos Pereira e União 
das Freguesias de Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães – Paulo Manuel 
Robalo da Silva Ferreira. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 Tendo-se registado a ausência, a toda a sessão, dos seguintes membros da 
Assembleia: Fernando Estêvão Almeida Jesus Farreca; João Carlos Ferreira Valério 
e Luís Manuel Almeida Ferreira e do presidente de Junta de Freguesia de São 
Vicente de Lafões – José Guilherme Neves Pereira, que apresentaram justificação 
escrita ou oral à falta, tendo as mesmas sido aceites. --------------------------------------------  
 Também se registou a presença do presidente da Câmara, Luís Vasconcelos, 
e do vereador do PS, Porfírio Carvalho. -----------------------------------------------------------------  
 Havendo quórum, com a presença de 17 (dezassete) membros, o presidente 
da Mesa deu início à sessão, eram nove horas e quarenta e cinco minutos.  -----------  
 De registar que o membro da Assembleia António Grade entrou na sessão 
eram nove horas e cinquenta e um minuto, aquando da discussão da alínea b) do 
ponto n.º 1 e o membro da Assembleia Jorge Soares, eram nove horas e cinquenta 
e seis minutos, durante a discussão da alínea c) do ponto 1, ficando 
posteriormente a sessão com 19 (dezanove) presenças. ----------------------------------------  
1 -  PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  
A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. ---------------------------------------  
 O presidente da Mesa colocou à discussão e votação a Ata n.º 238/2016, de 
09.09.2016, tendo sido aprovada, por maioria com 14 (catorze) votos a favor e 2 
(duas) abstenções dos presidentes de Junta de Freguesia de Oliveira de Frades, 
Souto de Lafões e Sejães, Paulo Robalo e de Destriz e Reigoso, Luís Pereira. -------------  
 Não participou na votação presidente de Junta de Freguesia de São João da 
Serra, Armando Ferreira, por se ter ausentado temporariamente da sessão. ------------  
B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  
 O presidente da Mesa leu alguma correspondência tida por mais relevante e 
informou que a pasta onde a mesma se encontra arquivada está à disposição dos 
membros que a quisessem consultar. --------------------------------------------------------------------  
 De seguida deu a palavra aos membros da Assembleia que integram 
Comissões, em representação da Assembleia Municipal, para que estes 
informassem, sumariamente, das reuniões em que participaram e dos assuntos 
abordados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Usou da palavra o presidente de Junta de Freguesia de Pinheiro, Carlos Rosa, 
que participou na reunião do CMS – Conselho Municipal de Segurança, ocorrida a 
18.10.2016. Informou dos assuntos abordados na mesma, nomeadamente, a 
análise à criminalidade e delitos comuns na área do Concelho de Oliveira de 
Frades, referentes ao 3.º trimestre de 2016, tendo indicado o número de crimes 
verificados: contra as pessoas, contra o património e contra a vida em sociedade. 
A estes dados acresce as queixas que dão entrada diretamente no Ministério 
Público e através da Polícia Judiciária. No que concerne a incêndios verificaram-se 
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34 (trinta e quatro) ocorrências, tendo ardido no Concelho de Oliveira de Frades 32 
hectares. Foi ainda referido que as forças de segurança contam com mais um 
membro, tendo agora 18 efetivos. ------------------------------------------------------------------------  
C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  
 Aberto o Período de Intervenções, verificaram-se as seguintes intervenções: ----  
 O membro da Assembleia Pedro Ferreira referiu os seguintes assuntos: -------------  
- Apresentou congratulações à ASSOL que recebeu, pela segunda vez, o 
Certificado de EQUASS de Excelência em Serviços Sociais, entregue pela senhora 
Secretária de Estado da Inclusão das Pessoas com Deficiência, Dra. Ana Sofia 
Antunes. Manifestou o seu reconhecimento a todos os que lá trabalham e 
tornaram possível a obtenção desta certificação; -------------------------------------------------  
- Constatou que, em sessão anterior foi mencionado que executivo municipal 
privilegiava a sede do Concelho em detrimento das Freguesias, no que concerne 
a obras realizadas, no entanto, tal não corresponde à verdade, pois recentemente 
foi inaugurado o Centro Social e Paroquial da Freguesia de São João da Serra. 
Realçou a importância deste género de obras, que permite dar resposta às 
necessidades de uma população cada vez mais envelhecida. Nesta sequência 
questionou quantos são os utentes abrangidos por este Centro; solicitou, 
genericamente, a caraterização da prestação de cuidados prestados aos idosos 
residentes no Concelho, onde se localizam e quantos beneficiam dos mesmos, 
bem como, se existem carências neste domínio; ---------------------------------------------------  
- Enalteceu a celebração da cerimónia de Comemoração do Dia do Município, 
classificando-a de “bem organizada, concorrida e unificadora e que teve como 
principal função premiar o mérito”; -----------------------------------------------------------------------  
- Questionou se a requalificação do edifício da antiga Casa do Povo de Pinheiro 
estava prevista e se era prioritária, relançado a importância deste edifício e da sua 
requalificação para a população da Freguesia; ----------------------------------------------------  
- Sendo as crianças e o ensino que lhe é lhes é ministrado das principais prioridades 
do executivo, nestes três mandatos, confirmada com o grande investimento 
havido nos últimos anos, designadamente, com a construção do Centro Escolar, 
da nova Escola Básica e Secundária, da rede de transportes escolares que serve 
todo o Concelho e com o apetrechamento destes equipamentos com meios 
materiais e humanos, questionou o foi feito às Escolas e Jardins de Infância que 
encerraram, se foram estabelecidos protocolos com as Juntas de Freguesia e 
Associações para utilização destes espaços e se alguma Escola se encontra 
abandonada. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 O membro da Assembleia António Grade associou-se ao reconhecimento 
efetuado pelo membro da Assembleia Pedro Ferreira, relativamente à certificação 
atribuída à ASSOL, acrescentando que tal denota a qualidade dos serviços que 
esta presta na área que está inserida. De seguida, realçou a necessidade se de 
tomar medidas e de se criar alguma solução no sentido de evitar que os acessos 
ao Centro de Saúde de Oliveira de Frades, nos dias de feira, fiquem cortados.  -------  
 O presidente de Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, António Manuel 
Tavares, manifestou o seu agrado pela celebração do protocolo entre o Município 
de Oliveira de Frades e a “EDP” para restabelecimento das praias fluviais de Sejães 
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e de São João da Serra, que serão dois polos de lazer e de turismo local 
importantes para o Concelho. Questionou o que estava planeado para a 
prometida praia fluvial de Virela, pois na Freguesia existia um belo espaço de lazer 
junto à foz do Rio Teixeira que desapareceu, tendo sido adquirido terreno junto ao 
Rio Gaia, aquando dos restabelecimentos da estrada Fornelo - Virela, para esse 
fim. Considerou que as populações deveriam ser compensadas pelos transtornos 
causados com a construção desta ligação, bem como, deveria ser colocada 
sinalética nesta ligação com a indicação das localidades e com sinais a alertar 
para os perigos da mesma.  ---------------------------------------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara respondeu às questões apresentadas. No que 
concerne à ASSOL, referiu que é uma associação muito acarinhada por todos e 
que tem tido uma gestão, uma eficiência e um funcionamento extraordinários; o 
Município tem-se mostrado sempre disponível em colaborar com esta Associação 
nas ações que esta desenvolve. ---------------------------------------------------------------------------  
 Relativamente ao apoio aos idosos do nosso Concelho, informou que a quase 
a totalidade do Concelho é servido pela Misericórdia Nossa Senhora dos Milagres 
de Oliveira de Frades, exceto São João da Serra e Arca e Varzielas; em Ribeiradio 
as infraestruturas existentes começam a ser insuficientes. Na Freguesia de São João 
da Serra foi construído o Centro de Dia, com grandes dificuldades para a 
povoação e para o Município que se comprometeu em dar 200.000,00€ e, para 
além deste e de outros apoios, poderá ter que ceder uma viatura para este Centro 
de Dia; realçou o empenho da população e referiu o nome da equipa que esteve 
na linha da frente deste projeto; a Junta de Freguesia e a Associação de 
Compartes que apoiaram na construção da obra. Pelo exposto e como o 
Concelho de Oliveira de Frades aparece, num estudo efetuado pela Segurança 
Social, como um dos mais carenciados a este nível, havendo apoio comunitário 
para o efeito, pretende-se requalificar o edifício do Jardim de Infância e Escola de 
Varzielas para esse fim; a Misericórdia, em princípio, terá apoio comunitário para 
requalificar o Lar e o Centro de Dia, que se trata de uma necessidade premente. 
De seguida, referiu o projeto “FicActivo”, que se destina a idosos e que se 
desenvolve na sede do Concelho, mas que já se estendeu aos munícipes de Arca 
e Varzielas, Ribeiradio, Arcozelo das Maias e Pinheiro, prevendo-se o seu 
alargamento, para breve, aos munícipes de São João da Serra. Manifestou desejo 
que haja mais dinâmica nos espaços das antigas Escolas, pois são espaços 
aquecidos e requalificados, tendo informado das que já se encontram com 
atividades, sendo que o antigo Jardim de Infância de Ribeiradio passou a albergar 
a Junta de Freguesia, a Loja do Cidadão e os CTT. ------------------------------------------------   
 No que respeita à intervenção do membro da Assembleia António Grade 
referiu que iria agendar uma visita ao espaço mencionado, juntamente com o 
Comandante do Posto da GNR e o próprio membro da Assembleia para, em 
conjunto, encontrarem uma solução para o local.-------------------------------------------------  
 De seguida, informou que no levantamento efetuado pela “EDP” não existia a 
Praia Fluvial de Virela, pelo que, no protocolo celebrado com esta não consta 
nada sobre esta praia (se existia). Mais informou que o executivo comprou terreno 
para uma possível praia fluvial, mas, de momento, não é possível a construção de 
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um açude, pois superiormente não está a ser autorizada a sua construção. Disse 
não compreender os transtornos causados com a obra da estrada de Virela – 
Fornelo, pois a obra permitiu o seu alargamento, sendo que a de Ugeiras -Sejães 
era apenas em terra batida. Acrescentou que, foi executado mais do que o 
protocolado, faltando, ainda, colocar a sinalética horizontal (não estava prevista) 
e rails na estrada de Ugeiras e Sejães, bem como, efetuar alteração de algumas 
entradas. Mencionou, ainda, que será construído um caminho pedonal entre 
Fornelo e Virela. Informou do ponto da situação das negociações com os 
proprietários dos terrenos em Sejães e São João da Serra com vista à reposição das 
praias fluviais, estando o Município a efetuar a limpeza dos espaços. ---------------------   
2 -  APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  
 Como já tinha sido entregue, atempadamente, o relatório da atividade 
municipal, foi dispensada a sua leitura.  ----------------------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara informou que, relativamente à execução de receita 
a 30 de setembro, esta era de 67,54% e a execução da despesa situava-se nos 
65,22%, tendo o valor da dívida diminuído cerca de 10%.  --------------------------------------  
 De seguida, informou que no próximo dia 28 de novembro, a Senhora Ministra 
da Administração Interna, Dra. Constança Urbano de Sousa, irá inaugurar as 
instalações requalificadas e ampliadas do Posto Territorial da GNR de Oliveira de 
Frades, estando a GNR alojada nas referidas instalações, na Praça Dr. Diamantino 
Bastos, desde 16 de setembro. ------------------------------------------------------------------------------  
 Informou do ponto da situação da Loja do Cidadão e do Espaço de 
Cidadão. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Mais informou que, no início do próximo ano o Tribunal Judicial de Oliveira de 
Frades, que se encontra a funcionar como Secção de Proximidade, terá mais 
competências, passando a receber todos os processos exceto os relacionados 
com o tribunal de menores e os “grandes julgamentos”. ----------------------------------------  
 Deu conhecimento dos investimentos que estavam a ser realizados na Zona 
Industrial pela empresa “Minercell” e pela “Ventipower”, bem como, a venda da 
empresa “Martifer Solar” a uma empresa francesa que, em princípio, irá manter o 
seu funcionamento em Oliveira de Frades. ------------------------------------------------------------  
 O presidente da Mesa mencionou que a Praia Fluvial de Virela não constava 
do acordo estabelecido, mas existia uma junto ao Rio Teixeira; referiu que o 
Concelho deve apostar na promoção de zonas de lazer, em estruturas rentáveis 
que atraiam visitantes. Referiu ainda que, certamente, com poucas verbas poderá 
ser valorizado do espaço adquirido junto ao Rio Gaia, criando um espaço de lazer 
arranjado com mesas. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 O membro da Assembleia António Grade questionou o ponto da situação do 
projeto dos Passadiços do Rio Teixeira, bem como, das negociações havidas com 
o Município de São Pedro do Sul. No que concerne ao Tribunal Judicial de Oliveira 
de Frades considerou que se deveria continuar a exigir mais.  --------------------------------  
 O presidente da Câmara referiu que, apesar da construção de açudes não 
ser permitida irá diligenciar nesse sentido, acrescentando do objetivo com a 
aquisição do terreno junto a Virela. -----------------------------------------------------------------------  
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 As alterações previstas no Tribunal prendem-se com o facto de, neste haver 
mais processos, do que em Vouzela. ---------------------------------------------------------------------  
 No que concerne aos Passadiços do Rio Teixeira informou que estava a ser 
efetuado o levantamento topográfico; das diligências havidas com o Município de 
São Pedro do Sul, sendo que os custos serão suportados em igual percentagem por 
ambos os Municípios. Informou ainda que, uma equipa estava a trabalhar numa 
possível candidatura. -------------------------------------------------------------------------------------------  
3 -  RELATÓRIO DO AUDITOR EXTERNO SOBRE A INFORMAÇÃO ECONÓMICA, 
FINANCEIRA E ORÇAMENTAL - CONHECIMENTO. -----------------------------------------  
 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório do Auditor Externo 
sobre a Informação Económica, Financeira e Orçamental do Município de Oliveira 
de Frades, o qual foi recebido a 29.09.2016 e presente a reunião de Câmara de 
13.10.2016. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
4 -  REGIME ESPECIAL DE LEGALIZAÇÃO - CERTIDÕES DE INTERESSE PÚBLICO. ---------  
 O presidente da Câmara informou que o órgão executivo deliberou, por 
unanimidade, na sua reunião ordinária, realizada no pretérito dia 13.10.2016, 
concordar com a informação e, com base na mesma propor à Assembleia 
Municipal o reconhecimento do interesse público municipal na regularização dos 
estabelecimentos ou instalações dos requerentes constantes da informação n.º 
158/2016 da Unidade Flexível de Planeamento, Urbanismo e Ambiente, datada de 
10.10.2016. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Esclarecidas as dúvidas apresentadas pelo membro da Assembleia António 
Grade, o presidente da Mesa colocou o ponto a votação, tendo a Assembleia 
deliberado, por unanimidade, com 19 (dezanove) votos a favor, concordar com a 
informação e, com base na mesma, reconhecer de interesse público municipal a 
regularização dos estabelecimentos ou instalações dos requerentes constantes da 
informação e emitir a respetiva certidão. --------------------------------------------------------------  
5 -  PROTOCOLO CELEBRADO ENTRE O MOF E A FREGUESIA DE S. VICENTE DE LAFÕES 
- ASSUNÇÃO DE COMPROMISSO PLURIANUAL. --------------------------------------------  
 O presidente da Câmara informou que o executivo municipal, na sua reunião 
ordinária de 13.10.2016, ratificou o protocolo celebrado com a Freguesia de São 
Vicente de Lafões e, nessa sequência, deliberou propor a autorização de 
assunção de compromissos plurianuais.  ----------------------------------------------------------------  
 O membro da Assembleia António Grade mencionou que iria votar a favor. 
No entanto, relembrou que o procedimento era recorrente e, com o qual, não 
concordava, pois não se tratam de necessidades temporárias. Julga que as 
instituições deveriam poder renovar os seus quadros e poder proceder à 
contratação para poder dar resposta às suas reais necessidades. --------------------------  
 O presidente da mesa referiu a intervenção do presidente da ANMP sobre a 
os constrangimentos e condicionalismos na contratação de novos quadros, que 
realçou a urgência e importância das Autarquias renovarem os recursos humanos.   
 Posto a votação, foi, por unanimidade, com 19 (dezanove) votos a favor, 
autorizada a assunção de compromissos plurianuais nos termos do art.º 6.º da lei n.º 
8/2012, de 21 de fevereiro, bem como, declarar que nos documentos previsionais 
de 2017 será inscrita a dotação necessária à despesa, conforme a expetativa das 
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despesas que pressupõe que os encargos a satisfazer durante o ano de 2016 sejam 
de 5.655,72€ e em 2017 de pelo menos 8.711,22€. --------------------------------------------------  
6 -  TRANSPORTES ESCOLARES - ANO LETIVO 2016/2017 - ASSUNÇÃO DE 
COMPROMISSO PLURIANUAL. ---------------------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara informou que o executivo municipal, na sua reunião 
ordinária de 27.10.2016, deliberou ratificar os circuitos escolares e carreiras 
escolares para o ano letivo 2016/2017 e, nessa sequência, propor à Assembleia 
Municipal a assunção dos respetivos compromissos plurianuais. ------------------------------  
 Não havendo inscrições para o debate deste assunto, a Assembleia Municipal 
deliberou, por unanimidade, com 18 (dezoito) votos a favor, autorizar a assunção 
de compromissos plurianuais nos termos do art.º 6.º da lei n.º 8/2012, de 21 de 
fevereiro, bem como, declarar que nos documentos previsionais de 2017 será 
inscrita a dotação necessária à despesa, conforme a expetativa das despesas que 
pressupõe que os encargos a satisfazer durante o ano de 2016 sejam de 68.971,86€ 
e em 2017 de pelo menos 94.657,07€. -------------------------------------------------------------------  
 Não participou na votação o membro da Assembleia Serafim Soares por se ter 
ausentado temporariamente da sessão. ---------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 Seguiu-se uma pausa, de cerca de quinze minutos, acordada por todos os 
presentes, tendo os trabalhos sido retomados às onze horas e trinta minutos. -----------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
7 -  5.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2016. --------------------------------------------------  
 O Executivo Municipal aprovou a 5.ª Revisão ao Orçamento 2016, na reunião 
de Câmara de 27.10.2016. -----------------------------------------------------------------------------------  
 Este ponto foi apresentado e debatido em simultâneo com o ponto seguinte, 
5.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2016-2019, tendo as respetivas votações 
sido efetuadas em separado. -------------------------------------------------------------------------------  
 O membro da Assembleia António Grade mencionou que não colocava em 
causa o protocolo estabelecido com a empresa “Greenvouga”, e a respetiva 
receita, mas tratando-se esta de verba consignada só pode ser usada para a obra 
em causa. Ora, nesta revisão a aplicação da verba (despesa) encontra-se inscrita 
em rubricas, aquisições e outras obras que nada tem a ver com as obras objeto do 
protocolo. Pelo exposto e, podendo esta revisão, estar a constituir uma violação 
de uma regra fundamental da contabilidade pública, o PS irá votar contra.  ----------  
 O presidente da Câmara referiu que, efetivamente, a verba que se vai 
receber é para a realização das obras constantes do protocolo e sua execução, 
mas há diversas tarefas que vão ser realizadas por administração direta, estando 
algumas já a ser executadas. Assim, essa verba referente a esses trabalhos (limpeza 
do espaço, movimentação de terras e plantação de árvores) pode ser 
desafetada.  -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 A Assembleia Municipal deliberou, por maioria com 16 (dezasseis) votos a favor 
e 3 (três) votos contra dos membros Assembleia António Grade, Pedro Martins e 
Luís Ribeiro Aprovar a 5.ª Revisão ao Orçamento 2016. -------------------------------------------  
8 -  5.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2016-2019. -------------------------  



    

 

 

 

AM 18-11-2016  
 

 
214

 O Executivo Municipal aprovou a 5.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 
2016-2019, na reunião de Câmara de 27.10.2016. --------------------------------------------------  
 Este ponto foi apresentado e debatido em simultâneo com o ponto anterior, 5.ª 
Revisão às Grandes Opções do Plano 2016-2019, tendo as respetivas votações sido 
efetuadas em separado. --------------------------------------------------------------------------------------  
 A Assembleia Municipal deliberou, por maioria com 16 (dezasseis) votos a favor 
e 3 (três) votos contra dos membros Assembleia António Grade, Pedro Martins e 
Luís Ribeiro, aprovar a 5.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2016-2019. -------------  
9 -  MAPAS DE PESSOAL. -------------------------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara informou que o executivo, na sua reunião de 
27.10.2016, deliberou, por unanimidade, aprovar os Mapas de Pessoal ao abrigo da 
Lei n.º 35/2014, de 20 de junho. -----------------------------------------------------------------------------  
 Não havendo inscrições para o debate deste ponto, foi colocado a votação, 
tendo os Mapas de Pessoal sido aprovados, por maioria com 17 (dezassete) votos 
a favor e 2 (duas) abstenções dos membros Assembleia António Grade e Luís 
Ribeiro. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
10 -  APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO ORÇAMENTO 2017. ---------------------------------  
 O Órgão Executivo na sua reunião de 27.10.2016 aprovou, por maioria, o 
Orçamento para 2017 e na reunião de 10.11.2016 aprovou a alteração às Grandes 
Opções do Plano 2017-2020 (páginas 55 a 61 do documento Demonstrações 
Previsionais para 2017), bem como, o quadro 12 e página 30 do referido 
documento que foi aprovado na reunião de Câmara de 27.10.2016. ---------------------  
 O presidente da mesa informou que, de acordo com o estabelecido na Lei n.º 
73/2013, de 3 de setembro, a proposta de orçamento municipal lhe foi entregue 
em mão no dia 31 de outubro, tendo recebido posteriormente a alteração 
aprovada na Reunião de Câmara de 10.11.2016 as quais foram disponibilizadas a 
todos os membros da Assembleia. ------------------------------------------------------------------------  
 De seguida, propôs a discussão do ponto 10 (Apreciação e Votação do 
Orçamento para 2017) e do ponto 11 (Apreciação e Votação das Grandes 
Opções do Plano 2017-2020) em simultâneo, sendo a votação efetuada 
individualmente, o que foi aceite, por unanimidade. ---------------------------------------------  
 O técnico superior Ismail Carvalho fez a apresentação dos documentos em 
“Powerpoint”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara referiu que o orçamento é de 11,8 milhões de euros, 
mas tendo em conta a verba a receber das candidaturas efetuadas em 
“overbooking”, e a possibilidade de aprovação de outras candidaturas, poderá 
chegar aos 16 milhões de euros. ---------------------------------------------------------------------------  
 De seguida enumerou as obras previstas executar no ano de 2017, elencadas 
no Orçamento e nas Grandes Opções do Plano, e informou que, no caso de não 
se receber a verba proveniente das candidaturas em “overbooking” vão deixar de 
se realizar as obras relativas ao Parque Urbano 2.º fase e o fecho do Parque 
Desportivo (colocação de relva e a construção do bar/restaurante). ---------------------  
 O membro da Assembleia António Grade considerou que se todas as obras 
constantes dos documentos forem concretizadas todos ficarão contentes porque 
se realizam muitas obras. Referiu que para o PS havia outras prioridades, sendo o 
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Parque Urbano muito importante, bem como, o aproveitamento do potencial da 
Barragem nas diferentes vertentes. Considerou a obra de “Requalificação do 
Edifício dos Paços do Concelho” não tão prioritária, mas se o executivo consegue 
arranjar meios financeiros e obter financiamento para a sua execução, sem retirar 
verbas das Freguesias, não vê inconveniente. Em sua opinião, é importante ter as 
obras calendarizadas com prazo de início e de término bem definidos, esperando 
que não aconteça a esta obra o que se verificou com a Biblioteca Municipal que 
ainda não está concluída.  ----------------------------------------------------------------------------------  
 O membro da Assembleia Pedro Martins solicitou esclarecimento sobre os 
valores referidos relativamente à verba que o Município poderá receber das 
candidaturas efetuadas em “overbooking” e as obras que não serão realizadas se 
esta verba não chegar.   --------------------------------------------------------------------------------------  
 No que concerne às infiltrações existentes no Pavilhão Municipal, considerou 
que, deveria se acionada a respetiva garantia ou, no caso de esta não ter 
cumprido o projeto, questionou se existe um processo sobre essa empresa. ------------  
 O presidente de Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, António Manuel 
Tavares, manifestou a sua surpresa pois “mais uma vez constato que a Freguesia de 
Arcozelo das Maias é contemplada com uma verba a rondar os 1% do orçamento 
da Câmara Municipal para 2017”. Considerou que, a requalificação da estrada 
Soutinho – Quintela – Arcozelo já deveria ter sido executada há muito tempo, 
justificando a sua necessidade e urgência. “Quanto aos 15 mil euros para o 
restabelecimento rodoviária Fornelo - Virela, pensava que era um assunto 
terminado, pois há um ano que a EDP pagou os três milhões de euros da obra. A 
Junta de Freguesia tem três protocolos com a CMOF, dois relativos a 2015 e um a 
2016 que ainda não foram liquidados, que totalizam o valor de 8.372,00€, o qual 
espera que sejam liquidados até ao dia 31.12.2016”. Relembrou que o presidente 
da Câmara propôs, no ano 2015, a celebração de protocolo com vários Conselhos 
Diretivos dos Baldios da Freguesia de Arcozelo das Maias e com a Junta de 
Freguesia, cujos valores acordados tinham que ser pagos à Câmara Municipal, 
como responsável pelas obras, até 31.12.2015; a conclusão das obras 
protocoladas com estas Entidades seria o ano de 2016 e, “até ao momento, 
apenas o protocolo com o Conselho Diretivo dos Baldios de Fornelo está 
praticamente concluído, com um cofinanciamento deste mais de 50% da obra e, 
na qual a Junta de Freguesia também esteve a colaborar financeiramente. 
Quanto ao Conselho Diretivo dos Baldios de Santa Cruz, Porcelhe e Vila Chã só 
uma pequena parte foi feita, e o Conselho Diretivo dos Badios dos Cadavais e a 
Junta de Freguesia ainda nem começaram as obras”. Considerou ainda, que na 
elaboração do orçamento, deveria ser tida em conta a opinião dos Presidentes de 
Junta, o que não se verificou no seu caso. Face ao exposto, mencionou que se iria 
abster.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara referiu que, nos próximos meses o processo da 
Biblioteca ficaria concluído, justificando o atraso com a entrada em insolvência da 
empresa que estava a executar a obra.  --------------------------------------------------------------  
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 Informou que as infiltrações no Pavilhão Municipal se deviam ao projeto, que 
foi mal elaborado, referindo as obras necessárias para solucionar o problema. 
Esclareceu as dúvidas do membro da Assembleia Pedro Martins. ---------------------------  
  No que concerne aos protocolos disse não ter conhecimento, mas que iria 
mandar verificar nos serviços, estranhando que estes não tenham alertado para a 
situação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Disse, ainda, que “iremos deixar, com muito orgulho, um Concelho como não 
o encontrarmos, a nível de gestão dívida e infraestruturas criadas”. ------------------------   
 Na discussão houve uma divergência, referente ao valor inscrito na rubrica 
relativa à estrada Fornelo – Virela, tendo o presidente da Câmara mencionado 
que essa verba poderia ser movida, ser suficiente ou não para a execução das 
obras em falta: muros, acessos, pintura e colocação de dreno devido a um 
rebentamento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Posto a votação, o ponto foi aprovado, por maioria com 15 (quinze) votos a 
favor e 4 (quatro) abstenções dos membros Assembleia António Grade, Pedro 
Martins, Luís Ribeiro e do presidente de junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, 
António Manuel Tavares. --------------------------------------------------------------------------------------  
11 -  APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DAS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2017-2020. -------  
 O Órgão Executivo na sua reunião de 27.10.2016 aprovou, por maioria, o 
Orçamento para 2017 e na reunião de 10.11.2016 aprovou a alteração às Grandes 
Opções do Plano 2017-2020 (páginas 55 a 61 do documento Demonstrações 
Previsionais para 2017), bem como, o quadro 12 e página 30 do referido 
documento que foi aprovado na reunião de Câmara de 27.10.2016. ---------------------  
 Este ponto foi discutido em simultâneo com o anterior. -----------------------------------  
 Posto a votação, o ponto foi aprovado, por maioria com 15 (quinze) votos a 
favor e 4 (quatro) abstenções dos membros Assembleia António Grade, Pedro 
Martins, Luís Ribeiro e do presidente de Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, 
António Manuel Tavares. --------------------------------------------------------------------------------------  
12 -  AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO EM 
2017. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara informou que, o Órgão Executivo, na sua reunião 
extraordinária de 18.11.2016, deliberou, por unanimidade, concordar com parecer 
técnico e entregar a contratação de empréstimo a curto prazo ao Banco Caixa 
de Crédito Agrícola Mútuo e submeter à Assembleia a autorizar para a referida 
contratação. Informou que o objetivo deste empréstimo é que funcione como 
uma conta caucionada, a utilizar durante o ano e a liquidar até ao final do ano de 
2017, permitindo gerir as receitas do Município e cumprir os compromissos 
assumidos.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 Inscreveu-se para o debate deste ponto: -------------------------------------------------------  
 O membro da Assembleia Jorge Soares mencionou que se iria abster pois 
estava ligado profissionalmente a uma entidade que apresentou proposta para 
este empréstimo.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 O membro da Assembleia António Grade referiu que, à semelhança dos anos 
anteriores, o PS iria votar a favor, por compreender os constrangimentos que 
podem existir e que obrigam a este procedimento, que não deveria ser necessário. 
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 A Assembleia Municipal deliberou, por maioria com 18 (dezoito) votos a favor 
e 1 (uma) abstenção do membro da Assembleia Jorge Soares, autorizar a 
contratação do empréstimo em causa. ----------------------------------------------------------------  
13 -  ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE DIREÇÃO 
INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL DE 
PLANEAMENTO, URBANISMO E AMBIENTE. -------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara informou que este assunto foi aprovado na reunião 
do executivo de 10.11.2016. Justificou a necessidade de abertura deste 
procedimento concursal com a não renovação da comissão de serviço ao 
anterior chefe de divisão, referindo os motivos.  -----------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara respondeu às questões colocadas pelo membro da 
Assembleia António Grade, relativamente à composição do júri e aos motivos da 
não renovação da comissão de serviço ao anterior chefe de divisão.  -------------------  
 Posto a votação, a Assembleia deliberou, por maioria com 17 (dezassete) 
votos a favor e 2 (duas) abstenções dos membros da Assembleia António Grade e 
Luís Ribeiro, aprovar a abertura do procedimento concursal com vista ao 
recrutamento de um dirigente de 2.º grau, chefe de divisão para a unidade 
orgânica flexível de Planeamento, Urbanismo e Ambiente, nos moldes contantes 
da proposta aprovada na reunião de Câmara de 10.11.2016. --------------------------------  
14 -  ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE DIREÇÃO 
INTERMÉDIA DE 2.º GRAU - CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL 
ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA. -----------------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara informou que este assunto foi aprovado na reunião 
do executivo de 10.11.2016. Justificou a necessidade de abertura deste 
procedimento com o facto de, em inspeções havidas ao Município, estas o terem 
alertado que um chefe de divisão era pouco para toda a orgânica. ---------------------  
 Posto a votação, a Assembleia deliberou, por maioria com 17 (dezassete) 
votos a favor e 2 (duas) abstenções dos membros da Assembleia António Grade e 
Luís Ribeiro, aprovar a abertura do procedimento concursal com vista ao 
recrutamento de um dirigente de 2.º grau, chefe de divisão para a unidade 
orgânica flexível Administrativa e Financeira, nos moldes contantes da proposta 
aprovada na reunião de Câmara de 10.11.2016. ---------------------------------------------------  
15 -  INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  
 Havendo a presença de público, o presidente da Mesa deu a palavra ao 
senhor Miguel Marinha, residente em Vila Chã - Santa Cruz, Freguesia de Arcozelo 
das Maias, que abordou os seguintes assuntos: ------------------------------------------------------  
- Das intervenções havidas na sessão e relativamente à resposta do presidente da 
Câmara à intervenção do presidente da Junta de Freguesia de Arcozelo das 
Maias considerou estranho que este primeiro desminta e depois mencione que irá 
analisar; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- No que concerne às infiltrações existentes no Pavilhão Municipal referiu que, se 
sempre houve esse problema, a empresa que efetuou a obra deveria ter 
contemplado esse trabalho de modo a resolvê-lo; ------------------------------------------------  
- Deu os parabéns ao presidente de Junta de Freguesia de Oliveira de Frades pois 
Oliveira de Frades é a Freguesia onde se vive com melhor qualidade no Município;  
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- Relativamente ao concurso que estava a decorrer, referente à obra de 
“Requalificação do Edifício do Paços do Concelho”, manifestou estranheza que o 
concurso tenha sido lançado na plataforma, retirado duas vezes e aceites erros e 
omissões, tendo por base que o Município em caso de igualdade de preços 
entrega a execução da obra à empresa que entregou a proposta em primeiro 
lugar;  -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Considerou que o Município deve intervir nas áreas de sua competência, 
nomeadamente, na educação, no ambiente e no apoio social deixando a 
execução de obras e a criação de riqueza para os privados, que pagam impostos 
e criam empregos; -----------------------------------------------------------------------------------------------  
- Agradeceu ao presidente da Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias a sua 
intervenção. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 O presidente da Câmara mencionou que não fazia parte do júri do concurso 
referido, podendo o munícipe colocar as suas dúvidas por escrito.  ------------------------  
 De registar que houve outra inscrição para intervir neste período, efetuada 
pelo senhor Nuno Miguel Duarte Martins, residente em Paredes de Gravo, Freguesia 
de Pinheiro. No entanto, este ausentou-se da sessão, ainda, antes de se ter entrado 
neste ponto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 Seguiu-se, às 13:15 horas, uma pausa para almoço, tendo os trabalhos sido 
retomados com o ponto 16. ---------------------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
16 -  VISITA A ALGUMAS OBRAS. ------------------------------------------------------------  
 Realizou-se as seguintes visitas: ----------------------------------------------------------------------  
- Praia Fluvial de Sejães;  ---------------------------------------------------------------------------------------  
- Estrada Municipal Virela – Fornelo; ----------------------------------------------------------------------  
- Estrada Municipal Ugeiras – Sejães. ---------------------------------------------------------------------  
 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos 
imediatos, tendo a Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 19 
(dezanove) votos a favor. ------------------------------------------------------------------------------------  
 -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 E nada mais havendo a tratar foi esta sessão encerrada, pelo presidente da 
Mesa, eram dezasseis horas e trinta minutos.  ---------------------------------------------------------  
 Dela se lavrou a presente ata que irá ser lida, discutida, votada e assinada 
pelos membros da Mesa. -------------------------------------------------------------------------------------  
 
 

O presidente da Mesa,___________________________________________ 
                                       (Abel Joaquim Tavares Dias) 

 
             A secretária,  ____________________________________________________ 

                              (Esmeralda de Almeida Reis Serrano) 
 

              A secretária,  ____________________________________________________ 
                                   (Sónia Filipa Araújo Nogueira) 


